

RUMANIA 2011, UN NUEVO HITO EN LOS VIAJES DE LA PARROQUIA DEL CARMEN

Todos sabemos que cada sitio tiene un modo de sorprender al visitante. El viaje de algunos feligreses de la Parroquia de la Mare de Déu del Carme a Rumanía, ha sido un viaje logrado. La armonía de los paisajes, los aspectos espectaculares de los templos y monasterios ortodoxos, los rincones escondidos y poblados de árboles de los Cárpatos, el sabor de los alimentos propios de aquellas tierras y, sobre todo, el calor de los habitantes y de sus almas. Todo un álbum de impresiones y experiencias difíciles de borrar.

1.- Unas pinceladas de historia.

En el siglo II las tropas romanas cruzaron el Danubio y llegaron a Dacia, la tierra de los getas (decios), y se convirtió en provincia romana. La mezcla étnica presenta a un “oasis de latinidad en un mar eslavo”. Nos sorprende que en estas tierras eslavas haya sido posible el desarrollo de un idioma latino parecido al de nuestras tierras occidentales.

En este país se van sembrando templos de diversas iglesias. Las más abundantes son la ortodoxas, ya que el 80% de los habitantes son de la ortodoxia. Los católicos son el 5%. En Transilvania se forman varias Iglesias católicas por la dominación de Imperio húngaro. La diócesis de Iasi se fundó el 1883. En el siglo XVI, parte de los ortodoxos de la Transilvania se unen con Roma conservando el rito oriental; son los grecocatólicos. Actualmente son dos millones de fieles, organizados en 11 diócesis, 6 de rito latino y 5 de rito oriental.

2.- Protagonistas del viaje.

Nos ha preparado el viaje y nos ha ido acompañando a lo largo de todo su itinerario la empresa “Sempre dritto tour”. Eugen Paulet, manager de la Agencia, ha permanecido fiel y a nuestro lado todos estos días. Agradecemos desde aquí todo el esfuerzo que ha puesto para que el proyecto se realizara tal como estaba previsto. Un aplauso caluroso se ganó también el chofer, un maestro del volante, atento y competente. Y Cristina Maria Daus, la guía, con sus explicaciones y el cuidado minucioso de todos los detalles, ha colaborado en el éxito de nuestra excursión.

Una especialidad de este viaje han sido los tres sacerdotes que han dado un tono familiar, religioso y de entretenimiento a las muchas horas de convivencia que ha supuesto esta experiencia por tierras de Rumanía. Al Padre Daniel le agradecemos haber asumido con tanto humor el papel de “ascensor” al llegar a los hoteles. Al padre Adrian, su humor fino y sustancioso en las intervenciones durante el recorrido del autocar. Y a Mossèn Joan que, sin hacer ruido, estaba con todos y en todo.

¿Y el grupo de viajeros? Como siempre, fiel, de buen humor, sin quejas y favoreciendo el clima de amistad propio de la familia que se ha ido consolidando a lo largo de los años. Desde luego, da gusto viajar con este “club excursionista” del Carmen.

3.- El itinerario

Bucarest, la capital. Casa del Pueblo o Parlamento, Patriarcado y catedral ortodoxos, misa en la catedral católica y visita de la ciudad.

Sinaia, la perla de los Cárpatos. Casa del músico George Enescu, el monasterio y el castillo de Peles.

Bran, con su castillo inmortalizado por la leyenda del conde Drácula.

Brasov, Bacau y Roman. Inolvidable la sustanciosa y participativa cena en el restaurante.

Bradul, con la asistencia del alcalde de Brasov y participantes de la Iglesia ortodoxa.

Pietra Neamt y los monasterios de Agapia y Varetec.

Iasi, encuentro con el obispo Petru Gherghel. Visita de la catedral nueva dedicada a la Asunción de Maria, del Jardín Botánico y otros espacios de la ciudad.

Paso de la Moldavia a Maramures. Impresionante el monasterio de Barsana con sus edificaciones de madera y sus jardines floridos. Visita del Cementerio alegre de Sapanta. En Baia Mare, visita de la catedral y encuentro inolvidable con el obispo ortodoxo de la ciudad Justinian, nonagenario .

Cluj-Napona. Antes de llegar visitamos el pueblo de Sumcuta Mare, patria chica del Padre Daniel. En la ciudad de Cluj nos paseamos por la plaza de la Unión, plaza de Avram Iancu y la catedral ortodoxa.

Y después de este maravilloso viaje y desde el aeropuerto de esta ciudad regresamos a nuestro país el día siete de junio, martes.

4.- Hitos importantes del viaje

La Misa en el pueblo Valea Seaca, pueblo del Padre Mihail. Misa y visita al cementerio. Celebración multitudinaria con una participación activa de niños, jóvenes y mayores a la que nos sumamos todo el grupo. Al final de la celebración y después de haber visitado su tumba, entregamos a sus padres un expositor con fotografías de la Virgen del Carmen y del padre Mihail. Nuestra visita aportaba a la familia el consuelo expresado por el recuerdo entrañable del Padre Mihail que dejó su vida en las carreteras de nuestras tierras.

Encuentro con las familias del Padre Adrian y del Padre Daniel. Puertas abiertas no sólo para sus hijos sino para todos, como si todos fuéramos de la misma familia. No faltaron pruebas de agradecimiento y degustación de dulces.

Encuentro con el Sr. Obispo de Iasi, Mons. Petru Gherghel y con el arzobispo ortodoxo de Baia Mare, Mons. Justinian Chira. El primero nos recibió muy amablemente junto a la catedral. Como si de antiguos amigos se tratara. Nos entregó un icono grande de la patrona del obispado, la Virgen María, para que se lo entregáramos a nuestro Obispo de Lleida. El segundo, Mons. Justinian, nos recibió en la capilla de su palacio. Nos hablo como un padre, desde el corazón universal, con una visión abierta hacia todo hombre y hacia un ecumenismo según el deseo de Cristo.

Días imborrables y que han dejado huella en todos los componentes de la expedición.